
八小父母と教師の会 会員の皆様 

 

第６回  運 営 委 員 会 だ よ り 

開催日 令和５年２月21日 

場所 会議室 

＜ 校長先生より ＞ 

 ３学期に入って初めての運営委員会となりました。しばらく会議はありませんでしたが、その間も各

部活動は継続していただき、感謝いたします。学校と同様に年度末のまとめにむけて、各部ともに作業

をすすめられていると思います。 

学校では３学期に入って、コロナやインフルエンザによる学級閉鎖などもなく、子供たちは元気に過

ごしています。学校生活の中では、給食時に小さな声でお話ができるようになりましたが、各学級共に

穏やかにお話をしながら給食をたべています。３月13日からマスクの着用が個人の判断になるとの報道

がありますが、現在のところでは、卒業式には、入退場や証書授与など話したり歌ったりしない場面で

はマスクをとることができること、保護者や来賓の方にはマスク着用をお願いすることなどを示した通

知が来ているので、その主旨に沿って計画をすすめているところです。 

１月よりすぐーるを導入しましたが、登録の手続きについてご協力いただきありがとうございました。

毎朝の健康観察や欠席の連絡などもスムーズに行っていただいていると感じています。新しいシステム

で少しでも保護者の方の利便性があがるといいなと考えています。 

 さて、その中で学校だよりや学年だよりなどのこれまで印刷してお渡ししていたものを添付資料にし

て送付していますが、学校だよりなどの一部は紙でも印刷して配布しています。これは、これまでご家

庭で貼ってあったと予想されるものの配布をやめてしまうのはどうか、と懸念してのことですが、一応

今年度限りとして、来年度からは全てのお便りは、基本的には印刷をせず、すぐーるの配信だけにしよ

うと考えています。ただ、印刷は継続してもらいたいというお声が多いものについては、印刷物との併

用もいたします。今日、このあとご意見があれば伺いたいと思います。 

 また、来年度のことですが、６月から10月、その次の年もほぼ同様の期間に大規模改修工事が行われ

ます。そのため、来年度の夏休み中は１階の全てと体育館が使えなくなり、職員室も引っ越します。そ

のため、夏休みのプールが行えなくなります。また、校庭も工事区域になるため、秋に運動会が行えな

くなり５月27日に行います。来年度の父母と教師の会の計画を立てているところと思いますが、工事日

程も考慮に入れた計画について、よろしくお願いします。 

 

＜副校長先生より＞ 

 学校だよりにも書きましたが、道徳授業地区公開講座を通して、改めて地域や家庭と連携していくこ

とを大切だと考えている方が多くいらっしゃるということがわかりました。また、子供たちが地域や家

庭の中で、あいさつなど心地よいコミュニケーションのシャワーを浴びる中で、地域や家庭のことにつ

いて「自分ごと」として捉え考えるようサポートしていくことが具体的なイメージとして描くことがで

きました。と書きました。 

先週は、２年生の木工教室・５年生のプログラミング教室・３年生の地域安全マップ発表会など、育

成会を核に地域と連携した学習がありました。協力いただいた方々と子供たちの様子を見ていると、あ

いさつややりとりが多くかわされていて、その活動の質も高まっていると感じました。３月には、６年

生が地域のごみ拾いの活動をしていきます。そういった中で、地域のことについて自分事として捉え、



主体的に地域・社会を創り上げていくような子供たちの姿が想像できるようになってきました。今年度

の成果の一つです。 

令和５年度、６年度の大規模改修工事があります。保護者会でも説明しますが、全教室の照明のLED

化、外壁工事、体育館の床の張り替え、中庭改修などの工事を２年間にわたり実施します。令和５年度

は、主に１階と体育館、外壁の工事をします。ともなって、体育館の使用が夏季休業から10月中旬まで

不可となります。また、夏季休業中は、プール・１階全般が使用できません。 

これから、６年生を送る会、卒業式に向けて全校挙げて取り組んでまいります。引き続きどうぞよろ

しくお願いします。 

 

＜報告事項とお知らせ＞ 

＊ 育成 

・ 11月12日  育成会定例会 出席 

・ 12月３日  環境浄化協議会 出席 

・ 12月８日  一年生昔遊び教室 参加 

・ 12月10日  育成会定例会 出席 

・ 12月23日  文集原稿 提出 

・ １月14日  育成会定例会 出席 

・ ２月10日  育成会定例会 出席 

＊ 給食 

・ 11月２日  アンケート集計 

・ 11月８日  献立委員会 出席 

・ 11月17日  選定委員会 出席 

・ 12月２日  アンケート集計 

・ 12月６日  献立委員会 出席 

・ 12月15日  選定委員会 出席 

・ 12月20日  アンケート用意 

・ 12月23日  アンケート回収 

・ １月10日  献立委員会 出席 

・ １月17日  給食掲示板の写真貼り替え、給食アンケート用意 

・ ２月３日  アンケート回収 

・ ２月７日  献立委員会 出席 

・ ２月15日  選定委員会 出席 

・ ２月20日  給食掲示板の写真貼り替え、給食アンケート用意 

＊ 環境整備 

＜通学路問題＞ 

・ 11月４日  市役所と立川警察署との通学路合同点検 実施 

・ 11月10日  市の通学路見守り情報交換会 参加 

・ １月    令和４年度通学路合同点検の回答を市から受け取り、プリント配布 

・ ２月    令和４年度通学路合同点検の回答を全家庭にプリント配布 

 



＜ピーポくんの家＞ 

・ 12月    「ピーポくんの家」協力世帯様に渡す児童のお礼の手紙を副校長に依頼、受け取り 

＜自転車防犯プレート＞ 

・ ２月    次年度のプレート作成 

＊ 書記 

・ 11月７日  運営委員会だより作成、ＨＰ掲載依頼 

・ １月10日  令和４年度「専門委員会活動内容」「各専門委員会活動報告」 確認依頼 

＊ 渉外 

・ 10月28日  会行事 前々日準備 

・ 10月29日  会行事 前日準備 

・ 10月30日  会行事 

・ 11月８日  会行事 得点集計、反省会、その他打ち合わせ 

・ 11月14日  会行事 表彰式 

・ 11月29日  国立市立小・中学校ＰＴＡ会長等協議会 ＠国立市教育フォーラム 出席 

      （学校評議員も参加） 

・ 12月８日  審議事項打ち合わせ 

・ 12月12日    国立市立小・中学校ＰＴＡ会長等協議会 出席 

      国立市立小・中学校長・ＰＴＡ会長等連絡会 出席 

・ 12月14日  審議事項打ち合わせ 

・ 12月20日    審議事項アンケート依頼 

・ 保護者用名札作業開始（来年度から新入生・在校生ともに各家庭二部ずつの発行とする予定） 

・ 校庭開放用遊具の確認・点検作業 

・ １月19日    ネームプレート作成配布作業・打ち合わせ 

・ １月24日    国立市立小・中学校ＰＴＡ会長等協議会 出席 

・ 校庭開放遊具（テニスボール・野球ボール）購入・補充 

・ ２月７日  保健委員会 出席 

・ 審議事項打ち合わせ 等 

＊ 会計 

・ 特記事項無し 

 

＜協議・承認事項＞ 

＊ 渉外 

・ 行事委員より活動報告 

 八小夏まつり（７月18日(月･祝) 開催） 

感染防止のため学年ごとに３回に分けて実施 

３年ぶりの開催、前回分の余剰景品が無く予算追加 

物価高騰による景品単価上昇のため、次年度も同程度の予算を希望 

 ラジオ体操 

７月25～29日（５日間） 午前７時～実施 

  



※ 来年度（大規模修繕工事中）の活動について 

夏まつり    ： 現在のような感染状態であれば、分割せずに実施可能 

改修工事中でも、土日祝日であれば体育館使用可 

ラジオ体操実施 ： 検討（放送室使用不可、校庭に資材置き場確保 等） 

 

・ 家族内同時委員選出について 

→ 一般的な配慮があれば可とすることで承認（『新委員選出に関する資料』に追記予定） 

 

・ 地域協力者補助費の予算枠について 

ハロウィンイベント予算について 

 前回、前々回は外部からの寄付で賄う 

 八小の子どもたちのためのイベントであれば、予算から出すべきでは？ 

 ハロウィンイベントに限らず、地域の方のご協力を頂いての各学年のイベントや 

学習プログラム等推進のため、「地域協力者補助費」という支出を検討してはどうか？ 

→ 「地域協力者補助費」という形で予算を組むことで承認。金額は引き続き検討 

 

・ 避難所運営委員公募について 

→ 次年度以降の実施を目指し、参加条件など引き続き検討 

 発災時の状況を考えると、平時に八小用にカスタマイズしたルールを考えておくことが大切 

八小を避難所とする自治体が少なく、また小規模のため指揮系統が難しい 

駅が近く、地域外の帰宅困難者が集中する可能性 

 現状メンバーが固定されているので、新たに子育て世代や女性目線の意見が欲しい 

 父母と教師の会役員とは別に、ボランティアとして募集 

 保護者の避難所運営委員に関わる活動内容としては、 

災害時の活動については想定せず、平時の活動、とりわけ広報活動にしぼった活動を想定 

 まずは組織や活動を周知するために、校内外を含めた広報活動を 

 

＊ その他 

・ 「すぐーる」アプリについての意見、要望など 

 効率化も兼ねて「父母と教師の会」印刷物も電子で配信したい 

 配布物は、子どもが見たいもの、紙で手元に置いておいた方が見やすいものもあるので 

電子、紙併用も考え柔軟に対応して欲しい 

 情報が時系列で並んでしまうので、必要な情報をすぐに見られるような機能が欲しい 

→ お気に入り機能（☆マーク）の周知 

 検温報告など、使用頻度の高いメニューにすぐにアクセスできるようにして欲しい 

 保護者から学校への連絡 → 体調関連以外は従来通り連絡帳を使用する 

  



 

・ 八小見守りボランティアの方より、見守りボランティアの活動について報告 

 西郵便局近くの信号の見守りに新しい方が来てくれます 

（月、水、金のうち都合のつく時間） 

 見守りボランティアさんからのご意見で横断歩道が新設されました 

３年かかりましたが良かったです（中一丁目５番地 Ｔ字路付近） 

 

 

 

 

 

学校生活の身近な問題・疑問等ありましたら、意見箱または運営委員に直接お声がけください。 

 

八小父母と教師の会 

第 7 回運営委員会  ３月 22 日（水）10：00～ 会議室 


